

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10' 000  
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10' 080

Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:

Calle del Conde de Offalia, núm. 28

# EL DIA

DIARIO REFORMISTA

En Almería un mes. . . . . 1'25 pesetas  
En la provincia, trimestre. . . . . 4'00 »  
Extranjero, trimestre. . . . . 9'00 »  
Número suelto. . . . . 0'05 »  
» atrasado. . . . . 0'10 »  
Para revendedor, 5 ejemplares. 0'75 »

AÑO II—Número 357

Lunes, 8 de Enero de 1916—ALMERÍA

Teléfono número 36

## Constitución del Ayuntamiento

En toda la tarde del día primero y en el día de ayer se han hecho muchos comentarios sobre la constitución del nuevo Ayuntamiento. Casi todos convienen en condenar la actitud de los idóneos.

Nosotros disintimos de aquel parecer, encontrando muy lógico que los amigos del señor Cervantes se apoderaran de todos los cargos. Nos habría parecido muy mal que el partido liberal almeriense, se hubiese prestado á recibir de limosna los cargos del Municipio. Con los idóneos, mientras continúen con su actitud sin enmendarse de antiguos errores y sin que colectivamente haya protestado de los sucesos criminales verificados con gran escándalo de las gentes honradas, no debe tener ningún partido que se estime en algo, relación política de ninguna clase.

Hasta nosotros había llegado un rumor al que no dimos importancia y que ahora lo relacionamos con lo ocurrido en el Ayuntamiento.

Nos dijeron y no respondemos de la veracidad del hecho, que el alcalde señor Pérez Cordero había estado en el despacho del señor Sánchez Entrena el jueves último ó sea la víspera del día en que debía constituirse el Ayuntamiento. Después de salir el alcalde nos manifestaron que llegó el señor Cervantes.

La primera impresión que nos produjeron estas visitas al despacho del señor Entrena fue la de no relacionarlas en absoluto con la política, precisamente porque es muy posible que el señor Pérez Cordero tenga relaciones mercantiles en aquella casa, y con respecto al señor Cervantes porque eso es cosa muy corriente entre dos amigos políticos.

Parece que el gobernador anduve en tratos con los idóneos para conseguir un reparto de tenencias proporcionado á la ponderancia de fuerzas entre liberales y cervantistas, quedando en principio convenidos los pasatos, y á un timbre estos detalles, suponemos que obedecería la visita del señor Pérez Cordero al señor Sánchez Entrena.

Entendemos que estos tratos á espaldas de la opinión pública, intentados por el gobernador y por el alcalde, no han debido hacerse, pues el compromiso adquirido con los demás partidos y facciones, les impedía á los liberales, elaciones que los demás elementos políticos rechazamos por convicción y por conveniencia. No necesita el alcalde para

cumplir con su deber la colaboración de los idóneos. Piense el señor Pérez Cordero que todavía está nuestro Ayuntamiento en unas condiciones que las tenencias son un verdadero lujo para quienes tienen el cargo, pues por falta de una separación de puestos con cierta autonomía, el alcalde absorbe todas las iniciativas, y apenas si les queda á los concejales otros medios para defender sus opiniones, que la sesión pública.

En los primeros días harán los idóneos valiéndose de los cargos alguna obstrucción á la labor administrativa del alcalde, pero despues si el alcalde es constante y se inspira en la razón y la justicia, los conservadores no tendrán otro remedio que colaborar en su obra ó abandonar transitoriamente el Ayuntamiento, esperando mejor ocasión para lucir sus habilidades como protectores de todo lo malo que aquí se ha hecho en estos dos últimos años.

Libres, completamente libres, de todo compromiso con los idóneos debe continuar el Ayuntamiento sin elvidar la falta de consideración personal que han tenido con el alcalde, y que en ninguna ocasión se ha hecho, por grandes que hayan sido las diferencias entre los partidos.

Tenemos una gran satisfacción por el resultado de la constitución del Ayuntamiento, ya que con la compañía de los idóneos sería muy difícil intentar ninguna obra seria ni de prosperidad para Almería.

## En Variedades

Esta noche se proyectará en la pantalla cinematográfica de este popular coliseo la grandiosa cinta dividida en tres partes que lleva por título «Amor de esposa».

Esta hermosa película, éxito de todos los cines donde se ha proyectado, es un tierno y conmovedor drama representado por artistas de verdadero mérito artístico y en el cual la casa editora ha puesto por escenas las más bellas panoramas de que puede disponer.

Los aficionados á esta clase de espectáculos no deben dejar de admirar la bella película.

## De la provincia

### Crimen en Cantoria

Nos escriben de este pueblo algunos detalles de un homicidio de que ya nos ocupamos, realizado por un matón el servicio del caciquismo; uno de esos seres evalentonados por la impunidad que ha logrado en otras ocasiones, gracias al apoyo de quienes deberían haber tenido interés en que los delitos lograsen la correspondiente sanción penal.

El homicida llamado, Pedro

García La Rosa, (s) Forroga, ex guardia municipal, y niño mimado de las autoridades idóneas distrajo fondos de la sociedad obrera y Agrícola de Cantoria, dando lugar con su conducta á que fues denunciado al juzgado de Huércal Overa, que le mandó detener. Pero el alcalde logró que fuese puesto en libertad y ya de regreso en aquel pueblo se sintió «héroe» y empezó á amenazar á todo bicho viviente, y á su propio jefe, el segundo teniente alcalde.

Y como lo vociferó, lo puso en práctica. He aquí los detalles del hecho.

Estaba el referido «Forroga» en un café con varios amigos, cuando penetró en el local José Ramón Fuentes, horado industrial, de 35 años de edad, carnívero, hombre que goza de generales simpatías. Al verle entrar el «Forroga», le hizo objeto de los mayores insultos, no parando á más la cuestión, por evitarlo los concurrentes y haber abandonado el local el Fuentes.

En aquel momento, entró el Secretario de la «Sociedad Obrera» don Antonio Sánchez, y al verle el «Forroga», sacó una pistola y le amenazó de muerte, obligándole á salir del local. Como no encontró con quien contender salió á la calle en busca del carnívero, con la obsesión de matarle y no hallándole por parte alguna fué á casa de la madre de aquel, encontrándole por fin en el teatro, y á presencia de algunas personas que allí había, le disparó varios tiros, causándole seis heridas, que le privaron de la vida.

El agresor fué capturado con gran exposición de su vida, por el Comandante del Puesto de la Guardia civil, poniéndole á disposición del Juzgado.

El muerto deja viuda á una pobre madre de cinco hijos de corta edad.

El crimen ha causado gran sensación en el honrado vecindario de Cantoria, donde el pobre asesinado gozaba de generales simpatías.

## Agua de Insalus

Estómago y reuma  
Deposito café Suizo.

## Vida municipal

### Cesantías

El alcalde señor Pérez Cordero decretó ayer la cesantía de varios guardias municipales.

### Nuevo inspector

Ayer se posesionó del cargo de inspector de la guardia municipal, don José Ruano.

## PRIMEROS DE MES

Es cuando hay que preocuparse de buscar una buena fonda donde comer bien barato.

Es «liantes» y emplea los; abonarse en la fonda Española Real 35. Abonarse de 55, 60 y 65 pesetas según habitación.

También se sirven cubiertos económicos á domicilio.

## Por telégrafo y teléfono

De nuestro corresponsal Sr. Bermúdez.

## De Política Información general

### Las subsistencias

La «Gaceta de Madrid», publica la relación de los artículos que han sido declarados de libre importación.

Estos son que siguen:

Trigos, harinas, maiz, avena, cebada, tocino, carnes saladas, hierro y carbón.

Autoriza la exportación de los citados artículos, estableciendo gravámenes á todos los demás.

### Mitin maurista

Con una animación extraordinaria ha celebrado un mitin de propaganda el Centro Maurista del distrito de la Inclusa. Hicieron uso de la palabra varios oradores, encargándose del resumen don Antonio Maura quien con palabra fogosa se apoderó del auditorio.

Dedicó párrafos elocuentísimos á la ciudadanía fuente del poder público. Conderó la separación que ha excitado siempre entre el poder y el pueblo.

Los gobernantes deben acudir á la plaza pública para oír los latidos de la opinión de tal forma que el gobierno colabore en la casa pública con el pueblo.

Este ratificó sus declaraciones anteriores, reintegrándose en la política.

A su salida del mitin, fué aclamado por las multitudes.

Un obrero se avanzó al automóvil gritando, «Maura no».

Los mauristas le golpearon entregándolo á las autoridades. El individuo, es el pintor Manuel Peláez. Este niega, que se propusiera agredir á nadie, solo fué avisar al chauffer para que no atropellara á un niño.

Resultaron falsas estas declaraciones, siendo sorprendido en varias contradicciones.

Ha sido puesto á disposición del Juez de Instrucción.

Se ha fantaseado mucho sobre lo ocurrido. Maura dice que á pesar del escándalo, no se había enterado de la verdad de lo ocurrido.

### Mitin obrero

En la Casa del Pueblo de Madrid se ha celebrado un mitin de obreros sin trabajo.

Los oradores combatieron á los panaderos, al señor Dato y al Ayuntamiento.

Se tomó el acuerdo de aglomerarse mañana en la Puerta del Sol, para exhibir el hambre.

### Las subsistencias

En Bilbao se ha celebrado una manifestación, para pedir al Gobierno ponga los medios para que se abaraten las subsistencias.

Asistieron 4.500 manifestantes.

Presidió el Ayuntamiento. Varios grupos silbaron al señor Arano, alcalde de Bilbao.

Bizkaitarras, republicanos y socialistas, discutieron por las contestaciones dadas á los vótores á España.

Al gobernador civil le fueron entregadas las conclusiones.

### Labra, robado

En Oviedo, se ha descubierto un importante robo en la finca del senador reformista señor Labra, llamada el Cellobo.

### Huelga

Talegramas de Ciudad Real dicen que en Torralva se han declarado en huelga los obreros del campo.

Los huelguistas apedrearon al Ayuntamiento.

## De la guerra

### La lucha en Oriente

#### Combates

Con el mismo encarnizamiento, continúan los combates al sur de Pripat.

#### En Galitzia

Los horrosos combates en la región de Galitzia, siguen con igual intensidad.

#### Avance de los rusos

Los rusos han avanzado sobre Czernobitch.

Los austro-alemanes, se preparan para desalojar la ciudad.

Esta acción ha costado muchos hombres á ambos contendientes.

#### En el rio Sty

Tras una violenta lucha los rusos, pasaron á la orilla izquierda del rio Sty.

Después se apoderaron del poblado Khiasi.

Los alemanes, contra atacaron sin éxito alguno, sufriendo en cambio, muchas bajas.

### Ataque rechazado

Los alemanes han sido rechazados en su ataque á las posiciones de cerca de Tahrre.

Han sufrido los alemanes muchas bajas.

### En los Balkanes

En Salónica, han sido embarcados en el crucero francés Patrie 721 extranjeros, entre ellos los cónsules de Alemania y Austria.

Estos protestaron de que el gobierno griego lo consintiera.

### Derrota de los austro alemanes

Los rusos, han hecho un importante avance, en la comprendida entre Oly Stsyppa.

Dos líneas de trincheras alemanas, fueron ocupadas por los rusos.

Los austroalemanes fueron arrojados á la orilla derecha del Dniester llegando los rusos en el fragor de la lucha hasta las alambradas enemigas que forzaron.

El terreno conquistado fué atrincherado consolidándose allí los rusos.

### Puesto turco acuchillado

Los exploradores rusos del Cáucaso acuchillaron á los defensores del puesto turco Karakash.

## En el frente Oriental

### Barracas bombardeadas

En la región de la Champagne, han sido bombardeadas, varias barracas de las posiciones enemigas de Romoville y Malmaison.

## Lo de Alboloduy

Ayer fué llamado al Gobierno civil el alcalde de Alboloduy don Baldomero Cadenas, que el día primero de este mes se salió de su pueblo á las cuatro de la mañana para no dar posesión á los concejales electos.

Enterado el señor Moret de la hazaña del cabecilla, le indicó cuales eran sus deberes para el gobierno, manifestándole cuales eran sus deberes. El señor Cadenas puso de manifiesto unas cédulas de citación, manifestando que los concejales no habían acudido á la sesión.

Como seguramente esas cédulas son falsas, es posible que sean enviadas al fiscal, para que proceda con arreglo á la Ley.

Hoy es posible que el señor Cadenas, mejor aconsejado, reuna al Ayuntamiento, y quede definitivamente constituido.

Nada de contemplaciones señor Moret con los idóneos que no quieren vivir dentro del régimen común.

SE COMPRAN y venden maderas. Regocijos 57.

**Motores, Bombas.** **HERRERA** **Bicicletas, Motocicletas.**  
**INSTALACIONES COMPLETAS DE RIEGOS AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGÍTIMOS**  
**TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS.** **“M. HELIN”**  
**CORREAS, CARBURO DE CALCIO** **ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)**  
**Materia para minas** **ventas á plazos**  
 Conde Offalia, 12



